



ときめけ！ 有年っ子

赤穂市立有年小学校
赤穂市西有年2853番地
TEL 0791-49-2081
発行者 西村 博子

パラスポーツに挑戦！～サウンドテーブルテニス体験～

11月18日（火）にサウンドテーブルテニス体験を全校で行いました。

サウンドテーブルテニスは、ピンポン球の中に入っている鉄の球の音がなることで球の位置を確認しながら打つ音の出る卓球です。目で見ることができない部分を耳を澄まして音で感じ取るという、静かな中に緊張感がある競技でもあります。また、ルールの工夫や道具の工夫で、障害の有無にかかわらず、だれもが一緒に楽しめるスポーツでもあります。

ちょうど、今、日本で「デフリンピック」という耳が不自由な選手の方の国際的なスポーツ大会が開かれています。サウンドテーブルテニスを体験させていただいたことで、有年小学校の子どもたちは、スポーツは障害の有無や、国や言葉の違いを超えて、たくさんのかたとつながることができるということをより実感できたと思います。

【児童の感想】

- 音を聞くのに顔を下げるのがわかりました。目がみえない人がピンポン球の鉄の音をよく聞いてうつのがすごいなと思いました。
- アイマスクをしたら、音だけなので球の場所がわからなくてむずかしかったです。
- とてもむずかしかったことは、見えないから音に敏感になってしまったことでした。大きな音にもびっくりしてしまいます。
- アイマスクをつけて音を聞いて打つことがむずかしかったです。普通の卓球と違って、ネットの下をくぐらせて打つのが、普通の卓球のルールと違っていて楽しかったです。
- 目が見えなくても、特別な道具があったら、卓球陸上もできることがわかりました。サウンドテーブルテニス楽しかったです。



☆5年生「トイレのスリッパ大作戦！」☆

5年生が国語科の話し合いの学習で、「学校のトイレをきれいにするために」について話し合いました。

自分たちができるを考えました。トイレのスリッパの現状やその背景について話し合い、どうすればきれいに並べられるか意見を出し合い、『トイレの床に靴型を描こう』と決めました。型作りからペンキ塗り、全校への呼びかけなど、積極的に活動した5年生。

そのおかげで、トイレのスリッパがいつもきれいに並び、気持ちよく使えるようになりました。学校生活をよりよくする活動に生き生きと取り組みました。



大阪交響楽団がやってきた！～感動の舞台芸術鑑賞会～

11月21日（金）、有年小学校の体育館が演奏ホールに変身しました。大阪交響楽団のみなさんにしていただき、大迫力のプロの演奏を聴かせていただきました。

これに先立ち、6日（木）には事前ワークショップを開き、オーケストラ編成のキーワード「4」を教えていただきました。「4」は「弦楽器」「木管楽器」「金管楽器」「打楽器」を表します。



【事前ワークショップ】

21日は演奏家・指揮者・スタッフを合わせて総勢73名の楽団員の方が有年小学校に来てくださいスター・ウォーズのメインテーマや白鳥の湖などを演奏してくださいました。どの曲を聴いても驚きと感動の連続！特に、有年っ子とコラボした「Believe」「有年小学校校歌」は感動的でした！

こんなに間近で、本物の音楽に触れることができる機会はめったにありません。子どもたちにとっても、さまざまな楽器を目で見て、その音色をじっくり耳で聴き、オーケストラの演奏を心で感じ、感性が研ぎ澄まされる時間となりました。

たくさんの保護者・地域の方にもご参観いただき、ありがとうございました。



【大阪交響楽団による迫力ある演奏】

【感動のお声】

- 本物の演奏はやっぱりすごい！
- 感動した。こんなに近くで聴けるなんて、最高の時間でした。
- 子どもたちの歌声もきれい！
- 5~6人だけの演奏かと思っていたらとんでもなかった！すばらしい！
- 数十年ぶりに小学校に来て、すてきな体験ができた。など



チャレンジ学級からの季節の贈り物

チャレンジ学級のみんなが、毎月季節にあった掲示を作って全校のみんなを楽しませてくれています。

毎週水曜日の1時間目は、チャレンジ学級1・2合同で「チャレンジタイム」に取り組んでいます。この時間に、その時期の季節に合った掲示物を作成しています。

11月は「ふくろでフクロウ」（右写真）です。紙袋に目やくちばし、羽をつけて愛嬌のあるかわいいフクロウができあがりました。

指先を器用に使ったり自分のイメージを形にする工夫を考えたりと、一人一人が自分らしさを發揮して取り組んでいます。学校に来られた際は、ぜひ、ご覧ください！

